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荥阳红头文件打造慈善城市
荥阳市发红头文件打造慈善城市，这种

做法并非只有荥阳，很多地方党委和政府不
仅发红头文件，而且通过批准同意在职领导
兼任慈善组织领导职务等多种方式推动慈善
事业的发展，会不会造成全民、企业“被”慈
善？

昨日，在接受记者采访时，康宁介绍，政
府发红头文件搞慈善事业，只是一种倡导，通
过政府部门的倡导来推动慈善事业的发展，
没有强制性。在荥阳市下发的红头文件里，
没有任何“摊派”字眼，也不会造成城乡居民、
企业“被”慈善，完全是自愿慈善。

康宁说，在荥阳市委、市政府没有号召全
民慈善前，荥阳市也发生了很多感人的事
迹。以荥阳城关镇的李小龙为例，患了白血
病，即是卖房子都治不起病，后来通过荥阳电
视台的报道，引起市民的爱心捐助。在有一
次他参加企业家联合会会议的时候，中间插

播了李小龙的事，一些企业家含着泪现场捐
款，非常感人。

为捐助和受助群体搭建平台
一个县级市的荥阳，为何要打造慈善城

市？
身为荥阳市慈善总会、常务副会长的李

为民说，这源于 2008年的“5·12”汶川大地
震，在地震发生后，荥阳市形成了一种“井喷
式”爱心。相比西方发达国家，中国的慈善事
业起步晚，发展速度缓慢，作为荥阳，慈善事
业发展更是晚，荥阳市委市政府就以这种“井
喷式”爱心为契机，成立了荥阳慈善总会，对
爱心进行引导和延伸。

成立荥阳慈善总会后，不断发展民间爱
心大使，凝聚一批民间具有慈善精神的人。

政府介入慈善会不会阻碍民间慈善的发
展？不少市民对此有疑虑。李为民说，政府
介入主要是倡导，首先是在机关单位，把慈善

活动作为精神文明建设考
核的一项内容，去年，把全
市197名孤儿和机关单位结
成帮扶对子，党员和机关干
部要起表率作用。对民营
企业也没有强制慈善，一切
都是倡导。通过组织一系
列的活动，让爱心人士和需
要帮助的群体建立联系，慈
善总会只是一个平台。

慈善不仅仅是捐
钱捐物，而是爱心释
放

“捐一百万是慈善，扶
盲人过马路也是善举。”李

为民说，可能部分市民对慈善内容的理解有
一定的偏差，捐款捐物不是慈善的全部内容，
有更丰富的内涵，那就是有慈善热情和慈善
意识，积极参与慈善活动，慈善是一种爱心的
释放。

在荥阳民间，也不乏这样的组织。被誉
为“草根”慈善组织的“美丽情怀”QQ群，目前
约有 1000人，每个月开展一次慈善活动，引
起更多爱心人士的热情参与。而在一些企
业，每年都会捐助一些大病患者、寒门学子
等。

荥阳慈善总会也是通过搞活动来筹集善
款，例如，在儿童福利日当天，专门搞困难儿
童捐助活动，号召企业捐出一天的利润，倡导
市民捐出一天的零花钱，倡导机关干部捐出
一天的工资。在每年的10月12日，还设立全
民慈善日。

另外还设立一些慈善设施，例如慈善影
楼、慈善诊所、慈善超市等，给践行慈善行动
更多的方式。

善款政府不支配，政府审计监管
善款用哪儿了，谁来监管，一直是众人关

注的焦点。在采访时，李为民说，荥阳慈善总
会有专门的慈善账号，政府对善款没有支配
权，但是有监督权，每半年进行一次审计。对
于善款流向，主要通过媒体公示来告诉市民，
比如某年某月某日，对某区某栋楼某单元，甚
至门牌号都会公布，来告诉市民捐款数目等
内容，做到公开透明。

常年搞慈善，会不会有慈善疲劳？李为
民的回答是：“如果是被动的慈善，会有疲劳，
而主动慈善是不一样的。”李为民说，荥阳的
慈善捐助不搞摊派，不搞强制，只是倡导，而
且善举不以捐款多少为标准，要的就是市民
的慈善意识的觉醒和热心参与。

荥阳获中华慈善奖提名，全民慈善让城市洒满阳光
一位清洁工做客本报谈慈善，说了无数个“谢谢”

谢谢慈善，帮我儿子捡回一条命

《荥阳获中华慈善奖提名》，昨日本报重点报道，下午，本报和中原网邀请荥阳市委常委、宣传部部长康宁，
荥阳市民政局局长、荥阳市慈善总会常务副会长李为民，以及慈善爱心人士张建德和被捐助荥阳市民代表马红
萍，谈谈荥阳慈善事业。在采访时，张建德说：“自己做慈善不是‘被’慈善，所以挺幸福。”而马红萍因荥阳搞慈
善受惠，22岁的儿子捡回了一条命。 晚报记者 张华 姚辉常/文 姚辉常/图

不是“被”慈善，所以挺幸福
张建德：荥阳一家爱心超市老板

张建德，在荥阳开了一家爱心超市，面积有
4000多平方米，他的慈善形式是，为低保户、残疾
人、五保户和孤儿办理了优惠卡，凭着优惠卡，在
结账时可以享受九折优惠。

“底价会不会比别的超市高？”昨日下午，在采
访时，本报记者提出问题，张建德说，他的超市是
面向社会开放，也是荥阳目前最大的超市，若自己
商品定价底价高，那会失去很多的客源，在目前市
场竞争激烈的状况下，他不可能这样做。

在此之前，张建德曾尝试着把一些超市的产
品放在自己的爱心超市，让残疾人等 4类人群来
免费领取，后来发现效果不好，有很大的局限性。

“我想让他们有尊严地享受慈善，也享受应有的服
务”，张建德选择了在自己的商店办卡优惠的办
法。该爱心超市从去年8月6日开始营业，超市内
2万多个品种都可供低保户、残疾人等4类人群选
择，截至目前办卡600多张，让利2万多元。

让利2万多元，张建德收获的更多。采访时，
张建德说，2万多元的让利，对于他们超市还处于
可承受的范围，而更让他感动的是，通过搞这种爱
心帮扶，员工之间的关系变得和谐了很多，形成了
一种很好的工作氛围，更让他觉得舒服的是，他的
慈善之举不是“被”慈善，不是搞摊派，能帮助别人
就觉得挺幸福。

因为有了慈善
儿子捡回一条命

马红萍：荥阳一位清洁工

昨日下午，在本报采访时，穿着红色羽绒服
的马红萍，眼圈也一直红红的，在荥阳搞慈善城
市建设时，作为荥阳市民，她受到的帮助是捡回
儿子一条命，“谢谢”成为最常用的词。

马红萍的儿子叫李小龙，是一名退役军人，
今年刚刚22岁，不幸的是，去年5月18日，被查出
患上了白血病，仅前期治疗就花了 13万多元，为
了救他，姐姐还为他做了骨髓配型，配型成功，但
骨髓移植所需的 20万元费用，让一家人很发愁。

“我和他爸爸都是打扫卫生的，没钱啊。”马红萍
家住荥阳城关镇，夫妻俩都是清洁工，马红萍还
有心脏病，家里本来就没啥积蓄，儿子的病，让她
举债累累。无奈之下，她去当地民政所为儿子办
理了低保手续，也引起了媒体关注。慈善总会专
门上门去调查，一看属实，就拨款16万多元，给李
小龙治病，随后，又有市民捐款2万多元，总计18
万元打到了儿子所在医院的账户上。

昨日，已经做好骨髓移植的李小龙正在郑大
一附院复查，恢复情况不错，手术花费了 17万多
元。马红萍说，在儿子住院时，看到不少白血病
患者因无钱治疗离别人世，儿子因为荥阳搞的慈
善活动捡回一条命。受捐助的儿子更是觉得要
珍惜好心人的爱心，好药贵药都不舍得吃，要把
省下来的钱捐助给更多的白血病患者。

3 月 18 日，
荥阳慈善总会与
某单位联合为家
庭贫困的三胞胎
姐妹捐款。
（本报资料图片）


